

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

A Travers Nos Régions

AKANDA : FRANCK NGUEMA MOBILISE SA BASE POUR ALI BONGO ONDIMBA



Photo : AN

LE député du 2^e arrondissement de la commune d'Akanda, par ailleurs membre du gouvernement, Franck Nguema, a poursuivi samedi dernier auprès de sa base, sa tournée politique qui vise à présenter à ces derniers, les actions concrètes menées sur le terrain par le président de la République, Ali Bongo Ondimba ; et dans le même temps à les inviter à aller s'inscrire sur les listes électorales pour les échéances à venir. Durant son périple qui l'aura conduit tour à tour au Village Mitsogo à Angondjé Tom, à la Cité Parlementaire, la Cité Alhambra Parcelle 1 et à Agondjé Coude, Franck Nguema a sensibilisé les populations sur l'opération de révision de la liste électorale qui a débuté hier mardi 9 mai 2023. Par ailleurs, l'élu du 2^e arrondissement d'Akanda en a profité pour faire le point sur les activités génératrices de revenus (AGR) de la Pépinière d'entreprises d'Akanda (PEA) qu'il a lancée, et qui a déjà distribué des aides à près de 500 bénéficiaires. À cet effet, il a déclaré et promis que "grâce au président de la République, la distribution de nouvelles aides va reprendre". Le montant de la première cuvée se chiffre autour de 56 millions FCFA.

BIZANGO-RAILS : LES HABITANTS DE LA ZONE DU LAC VEULENT LA ROUTE, L'EAU ET LE COURANT



Photo : DR

LES habitants de Bizango-rails, plus précisément ceux établis dans la zone dite du Lac viennent de se constituer en collectif. L'organisation qui a tenu sa 2^e réunion, dimanche 7 mai 2023, entend batailler pour obtenir une route praticable en toutes saisons, l'eau et l'électricité. Des infrastructures de base dont l'absence criante pénalise considérablement les nombreuses familles installées ou en passe de l'être. Aussi, le premier chantier prioritaire auquel le collectif entend s'attaquer est celui de la route. D'autant que celle-ci s'est rétrécie par le fait des hautes herbes, en sus de ce que l'érosion l'a fortement dégradée par endroits. Surtout à la hauteur du pont de fortune réalisé à côté du lac dont la vétusté est d'ailleurs à l'origine de la suspension du trafic automobile. Le premier tronçon que le collectif veut mettre en chantier est estimé à environ 1 200 mètres. Les travaux nécessitent, entre autres, la mobilisation de deux tractopelles et une niveleuse. Des engins lourds utiles pour résorber l'érosion, procéder au rechargement et au profilage du linéaire. Chaque famille impactée par le projet va devoir contribuer à hauteur de 40 000 francs CFA, un montant fixé à la faveur de la dernière réunion.

HNM & SCOM

Mouila : Yves Fernand Manfoumbi invite les femmes à s'enrôler massivement



Photo : AEE

Yves Fernand Manfoumbi à la rencontre des femmes UFPDG de Mouila.

Abel EYEGHE EKORE
Libreville/Gabon

Le membre du Comité permanent du Parti démocratique gabonais (PDG) de la Ngounié, Yves Fernand Manfoumbi était à Mouila le week-end écoulé, pour rencontrer les femmes des groupes socio-culturels : Moutsokini, Ignonga, Dissimbou, Botende, Dimossi et du groupe la Ngounié forte. Un moment de convivialité et d'intenses retrouvailles pour ces femmes qui n'ont pas caché leur joie de recevoir le "camarade" Yves Fernand Manfoumbi.

Elles ont remercié le Distingué camarade président (DCP), Ali Bongo Ondimba, "pour sa confiance sans cesse renouvelée aux cadres de cette province, à qui il a confié des hautes responsabilités". Elles ont ensuite invité, par le biais d'une motion lue par Jocelyne Niangu, le DCP Ali Bongo Ondimba, à se présenter candidat à l'élection présidentielle de cette année. Prenant la parole, le membre du Comité permanent du Bureau politique Yves Fernand Manfoumbi a rendu un hommage appuyé à toutes ces femmes pour leur rôle et leur fidélité au PDG. "Je tiens

aussi à manifester mon soutien aux camarades de cette localité, en l'occurrence Jean Norbert Diramba, Biendi Maganga Moussavou, Léon Nzouba, Ruffin Moussavou, Landria Ndembi Nziengui et les autres camarades cadres de Mouila pour la dynamique d'unité et de cohésion entretenue ici à Mouila". Non sans ajouter que, "unis, nous sommes plus forts, et c'est unis que nous réussirons à faire gagner dans la Ngounié, notre candidat naturel, Ali Bongo Ondimba". Enfin, Yves Fernand Manfoumbi a appelé les femmes à aller s'enrôler massivement pour assurer la victoire cash d'Ali Bongo Ondimba.

Port-Gentil : l'agriculture bio entre dans les écoles



Photo : Sidonie AMBONGUILA

Le secrétaire général de province lors de l'ensemencement d'un arbre.

Fidèle AFANOU EDEMBE
Port-Gentil/Gabon

UN projet "Mon potager bio écolier" a été lancé dernièrement au sein des écoles publiques urbaines 1 et 3 par le secrétaire général de province de l'Ogooué-Maritime, Michel Léandre Tchibinda, en lieu et

place du gouverneur de la province, Paul Ngome Ayong. Porté par l'Organisation non gouvernementale (ONG) "Les Potagers Bio Ecoliers du Monde" et soutenu par les autorités académiques, le projet consiste à implanter dans les établissements scolaires, avec la participation des élèves qui seront initiés aux techniques de

l'agriculture biologique, des potagers. Il s'agit, selon Désiré Saphou, président de cette ONG, de "déconstruire les mentalités des jeunes afin qu'ils ne perçoivent plus l'agriculture comme un métier traduisant l'échec social, mais plutôt comme un secteur devant sortir notre pays de la dépendance alimentaire et de la pauvreté".

Une initiative, a souligné le représentant du gouverneur, qui s'inscrit dans le droit fil de la politique du Gabon vert et du retour à la terre prônée par le chef de l'État.

Projet également bien accueilli par le monde de l'éducation. Justement, le directeur d'académie provinciale (DAP) de l'Ogooué-Maritime, Pierre Onanga Ossounda, a rappelé que, par le passé, il y avait un potager dans chaque établissement, dans le cadre des sciences d'observation.

Il a ensuite annoncé qu'à partir de l'année prochaine (2024), un programme d'étude sur l'agriculture a été prévu, par le ministère de l'Éducation nationale, dans le cycle primaire.